

Témoins recherchés

Autor(en): **Sury, J.-P. de**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Généralions : aînés**

Band (Jahr): **29 (1999)**

Heft 6

PDF erstellt am: **14.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-827806>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>



Témoins recherchés

repas, chambre individuelle, en saison + Fr. 20.- par jour. Situation tranquille au cœur des promenades, à proximité du lac Moubra. Grand jardin, terrasse, piscine en été. Ambiance familiale, cuisine soignée. Service de minibus privé. Pour vos réservations, tél: 027/481 44 21 - Fax 027/481 85 86.

Hôtel du Glacier***, 1938 Champex-Lac, à 1500 m, au bord d'un des plus beaux lacs du Valais. A 100 m de l'arrêt postal. Chambres tout confort, ascenseur, jardin. 7 jours 1/2 pension Fr. 490.-, pension complète Fr. 595.-. Tél. 027/783 14 02.

Montana village, bel appartement 4 personnes, dès Fr. 500.- la semaine. Tél. 027/481 40 11.

Appenzell/Schwende. Hôtel de campagne intime, atmosphère familiale. Centre d'excursions de l'Alpstein. Favorable pour les utilisateurs du train. Chambres avec douche/WC, tél., TV et radio. Arrangement pour 3 ou 6 jours. Offres et prospectus. Famille Dörig, Edelweiss, tél. 071/799 11 59, fax 071/799 13 74.

Loèche-les-Bains, à louer à la semaine studio-terrace (2 personnes) dans un immeuble résidentiel, tout confort, ascenseur, près du centre thermal Alpenherme. Prix Fr. 45.-/55.- par jour + nettoyage et taxes. Tél./fax 026/912 50 93.

Vacances AVS pour dames, chez dame seule, bons soins, confort. Aussi pour courts ou longs séjours. Fr. 50.- par jour, tout compris. Chiffre 99-020.

Neuf ans de succès. Arrangement spécial 3^e âge. Hôtel Mirabeau**** Montana, Fr. 695.-! Pour 8 jours de rêve: chambre de luxe, demi-pension, petit déjeuner buffet, assistance personnalisée, excursions, pique-nique, gym douce et soirée récréative. Renseignements au 027/480 21 51.

Haut Atlas marocain: trekking du 17 au 26 septembre 1999: «Les mulets portent les bagages.» Nicaragua: randonnée à cheval du 27 novembre au 11 décembre 1999 «pour cavaliers débutants aussi». Pour un tourisme responsable, Chr. Pletscher, tél./fax 024/459 12 47.

A louer à Zermatt, à la semaine, très coquet appartement pour deux ou quatre personnes. Juillet, août 1999: 4 pers. Fr. 120.- par jour, 2 pers. Fr. 90.- par jour. Septembre: prix à discuter. Renseignements: Isabelle Akhlaghi, tél. 021/802 18 36.

Le 20 avril de cette année, Littleton près de Denver (Colorado), Eric (18 ans) et Dylan (17 ans) provoquent un carnage dans leur lycée avec des fusils et des explosifs. Bilan: 15 morts et plus de 20 blessés. Aux Etats-Unis, cette tuerie est la plus meurtrière d'une dramatique série de fusillades dans les écoles.

Selon les témoignages d'étudiants, les deux garçons (qui se sont suicidés après avoir accompli le massacre) faisaient partie d'un groupe appelé la «La mafia en trench-coat». Obsédés par la Seconde Guerre mondiale, certains portaient des croix gammées. Six d'entre eux, posant sur une photo, ont noté en légende du clichés ces mots: «La folie est saine. Restez fous.»

A la lecture de ces paroles et en découvrant ce culte de la mort chez ces jeunes Américains, un passage du «Livre de la Sagesse», écrit une cinquantaine d'années avant Jésus-Christ, m'est revenu à l'esprit: «Les impies ont invité l'Hadès (les enfers) du geste et de la voix. S'éprenant d'amitié pour lui, ils se sont pâmés, puis ils ont conclu un pacte avec lui... Car ils se disent entre eux, avec de faux raisonnements: «Elle est courte et triste notre vie; il n'y a pas de remède quand l'homme touche à sa fin et personne, à notre connaissance, n'est revenu de l'Hadès. Nous sommes nés à l'improviste et après, ce sera comme si nous n'avions pas existé (...) Que pour nous la force soit la norme du droit, car la faiblesse s'avère inutile.» (Sagesse 1,16-2,11).

Cette description me frappe par sa modernité, son actualité. Certes, pour expliquer le comportement de ces adolescents meurtriers, on avance justement une culture qui

légitime le recours à la violence, l'absence d'encadrement scolaire, mais aussi et surtout familial, une société aux valeurs de plus en plus confuses et la facilité incroyable à se procurer des armes à feu. Mais, plus fondamentalement, ce qui conduit à cette fascination de la violence et de la mort me semble résider dans l'absence de foi en la résurrection: celle de Jésus-Christ, dont la nôtre dérive. Cette méconnaissance – ou ce rejet – de la Bonne Nouvelle en quoi consiste l'Evangile est déterminant dans l'explication de l'attitude meurtrière et suicidaire de ces jeunes.

En parallèle de cette sanglante actualité, la guerre des Balkans continuait, avec ses horreurs quotidiennes. Et l'une des données du problème m'est alors revenue en mémoire. Le comportement du dictateur Milosevic a lui aussi sa source dans l'ignorance de la résurrection, doublée d'une sorte de fascination face à la mort: son père s'est suicidé, sa mère s'est suicidée, et le voici maintenant en train d'entraîner son peuple dans le suicide.

Décidément, il est plus que jamais nécessaire que se manifestent sans complexes des témoins nombreux et convaincants du Christ ressuscité. Sans eux, le monde risque fort de sombrer dans une folie destructrice. Aussi est-ce cette phrase des Actes des Apôtres que je laisse aujourd'hui à votre méditation: «C'est avec une grande force que les Apôtres portaient témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus.» (4, 33)

Abbé J.-P. de Sury